

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

RESUMENINFORMATIVO

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 20 de octubre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

ESTABLECEN APOYO FIJO A FLORICULTURES. El Gobierno capitalino establecerá un programa de apoyo permanente a los productores de flores de la capital. La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, indicó que la iniciativa, que estará lista el próximo año, busca beneficiar a los floricultores de Xochimilco, Tláhuac y Milpa Alta. El programa será denominado Del Floricultor al Parque de la Ciudad y emparejará a cada productor o conjunto de productores con un parque de la Ciudad de México, para este cuente con flores de temporada todo el año. Ref.3-Cd, Jor.24, Exc.12

INICIA VENTA DE 5.6 MILLONES DE FLORES DE CEMPASÚCHIL. La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó el arranque oficial de la venta de 5.6 millones de piezas de flor de Cempasúchil producidas en el suelo de conservación de la Ciudad de México para el Día de Muertos, aseguró que su administración va a respaldar la labor de los productores locales. Pre.9

COLMAN CALLES DEL CENTRO OLVIDAN ATAQUE. A dos días del atentado en contra de la lideresa de comerciantes y diputada local suplente, Diana Sánchez Barrios, en calles del Centro Histórico, visitantes nacionales y extranjeros dijeron sentirse seguros en la zona. El sicario que disparó el jueves en contra de Sánchez Barrios huyó en una motocicleta, por lo que las autoridades encabezadas por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, reconocieron la necesidad de aplicar acciones en contra de este tipo de vehículos que sean irregulares. Exc.12

¿CÓMO SERÍA EL SEGUNDO PISO EN CALZADA DE TLALPAN?. Especialistas en arquitectura, movilidad y urbanismo coincidieron en que es viable la propuesta de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, de construir un segundo piso con ciclovía sobre Calzada de Tlalpan ya que traerá mejoras a la vialidad e incluso beneficios a la operatividad de la Línea 2 del Sistema de Transporte Colectivo. Uni.14, Gráfico 3

SIN PRESUPUESTO EN CDMX. La elección del Poder Judicial de la Ciudad de México se enfrentará a la falta de presupuesto, pues el Gobierno no tenía previsto este recurso, expuso el diputado federal Federico Döring. "Los gobernadores, **la Jefa de Gobierno (Clara Brugada)** no tienen el presupuesto para financiar una elección, porque no estaba prevista, entonces los recursos tendrían que ser asignados al Instituto Nacional Electoral", indicó Döring. **Ref.11**

RECOLECTAN BASURA, PERO ENSUCIAN AIRE. Una de las estampas de la Ciudad de México es la de los camiones recolectores de basura que, a su paso, dejan columnas de humo contaminante. La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, se comprometió a renovar la flotilla de camiones a través de un fondo y un programa de colaboración con las alcaldías. **Ref.1, Metro 8**

COMPLICA A ÓRGANOS LA FALTA DE UN PGOT. La falta de un plan General de Reordenamiento Territorial en la CDMX, deuda que se arrastra desde 2017, podría complicar las tareas y atribuciones de las dependencias recién creadas para atender la vivienda y el desarrollo urbano, como la Secretaría de Vivienda, el Instituto de la Vivienda y la Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial Metropolitano. **Ref.2-Cd**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

RETIRAN A MIGRANTES DE CDMX Y LOS ABANDONAN EN OTRAS URBES, ACUSAN. Para disminuir en la CDMX, frente a la llegada continúa de migrantes, las autoridades capitalinas han gestionado traslados de estas personas en autobuses hacia los estados del norte del país, pero sin información clara ni la entrega de documentos de tránsito regular, denunciaron organizaciones civiles aglutinadas en el Grupo de Monitoreo Frontera Centro. Jor, 5.

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

URGE A ACLARAR ATAQUE FAMILIA SÁNCHEZ BARRIOS. La familia Sánchez Barrios, la cual lidera a comerciantes informales en el Centro Histórico, urgió a las autoridades a dar con los responsables del ataque en el que resultó lesionada Diana Sánchez Barrios, diputada suplente y activista. Este sábado REFORMA publicó que el atentado registrado el jueves, en el Centro Histórico, sucedió en medio de la disputa por el control del cobro de piso ente La Unión Tepito y el grupo de comerciantes que lidera Sánchez Barrios. **Ref.1, Metro 4**

MEJORA EL ESTADO DE SALUD DE DIANA SÁNCHEZ BARRIOS. La diputada local Silvia Sánchez Barrios informó que el Estado de salud de su hermana Diana Sánchez ha mejorado, y le irán retirando el medicamento paulatinamente, así como los aparatos médicos a los que está conectada. En entrevista afuera del hospital privado, ubicado en la alcaldía Benito Juárez, donde se encuentra internada la líder de comerciantes, tras el ataque armado que sufrió el jueves pasado, Silvia Sánchez Barrios refirió que su hermana escucha y ha reaccionado a lo que la familia le pregunta. Sin embargo, precisó que los médicos le recomendaron suspender las visitas familiares debido a que no quieren que algún virus perjudique su estado de salud. Uni. 2-A, Pre.20

REFUERZAN VIGILANCIA POR MOTOS. El Centro Histórico amaneció ayer con retenes para motociclistas y una mayor presencia policial. El viernes, autoridades capitalinas informaron del reforzamiento de la seguridad en el Primer Cuadro, tras el ataque cometido contra la diputada local suplente y lideresa de comerciantes, Diana Sánchez Barrios. **Ref.3**

EXIGEN PONER ORDEN EN PICACHO-AJUSCO. Vecinos exigieron que se ponga en orden en la carretera Picacho- Ajusco, luego de que año con año padezcan dobles filas de autos estacionados afuera del parque de diversiones Six Flags. Afirmaron que con las festividades de fin de año, el tránsito local se ve afectado durante horas. Ayer, policías llegaron a zona por la tarde; sin embargo, en la noche los vecinos denunciaron que los embotellamientos continuaban. **Exc.13**

ALERTAN POR ESTAFAS A LOS COMERCIANTES. Ciberdelincuentes se hacen pasar por representantes de bancos para estafar a comerciantes, advirtió la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Mediante monitoreos en el ciberespacio, elementos de la unidad descubrieron que comerciantes estaban siendo víctimas de suplantadores para obtener beneficios económicos, aprovechándose de que saben que los comerciantes manejan grandes cantidades de dinero en cuentas bancarias. Ref.4-Ciudad

FRENAN ARRANCONES EN PERISUR. A los arrancones ilegales que se realizan en la colonia Parques del Pedregal, en la alcaldía Tlalpan, les marcaron el alto. La madrugada del viernes, automovilistas, algunos de ellos en vehículos de lujo y otros, en modificados, acudieron al cruce de Calle Alborada y Avenida Zacatepetl, donde cada semana suelen reunirse. De acuerdo con vecinos, en el lugar se realizaban los arrancones, además de que se registraba el consumo de bebidas alcohólicas. **Ref.1-Cd**

ESCARBA EN TUMBA Y TERMINA ARRESTADO. Con las manos en la pala, un hombre de 65 años de edad, fue detenido cuando intentaba profanar una tumba en un camposanto de la alcaldía Iztacalco. El hecho ocurrió en el Panteón San José, ubicado en Calle Juana de Arco, en el Barrio de San Pedro. **Ref.4-ciudad, Exc.13**

CAE SUJETO LIGADO AL ROBO DE MOTOS. La policía local detuvo a Angel "N" alias El Chano, integrante de la célula delictiva de Los Karin, dedicada al robo de motocicletas. El sujeto es señalado además de falsificar facturas y placas VIN, las cuales comercializaba por redes sociales. La aprehensión se efectuó tras ejecutar una orden de cateo en un domicilio de la alcaldía Iztapalapa. Exc.13

FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA

FISCALES ESPECIALIZADOS DESCARTAN REELEGIRSE. Los fiscales para la atención de Delitos Electorales y Combate a la Corrupción de la Ciudad de México notificaron al Consejo Judicial Ciudadano que no buscarán su ratificación en el cargo por un periodo de 4 años más, por lo que en diciembre próximo ambos quedarán vacantes. **Uni.15**

FGJ INDAGA CONFLICTOS FAMILIARES Y CON LA UNIÓN POR EL ATAQUE A DIANA SÁNCHEZ. De las líneas de investigación que sigue la Fiscalía General de Justicia (FGJ) para dar con los responsables del ataque en el que Diana Sánchez Barrios, lideresa del comercio informal, resultó gravemente herida, dos han tomado más fuerza: la primera se vincula a conflictos con familiares cercanos y la segunda por diferencias que mantenía con integrantes del grupo delictivo de la *Unión Tepito*. Tanto su madre Alejandra Barrios como su hermana, la diputada local Silvina Sánchez, han señalado a su prima Claudia Reyes como posible responsable de la agresión por viejas diferencias que mantuvieron y que, al parecer, no han sido olvidadas. **Jor.26**

VA EN AUMENTO EL ROBO DE LOMITOS EN LA CDMX. Los robos de perros en la Ciudad de México van en aumento. En lo que va del 2024, de acuerdo con la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, se han abierto 51 carpetas de investigación por este delito, pues las mascotas son, para muchos, parte de la familia y no sólo un bien preciado, además, la dependencia ha recibido al menos 22 denuncias por ese delito tan solo entre enero y mayo de este año. **Pre.1-3**

ENCUENTRAN CADÁVER EN LÍNEA 3 DEL METRO. El cadáver de un hombre en estado de descomposición fue encontrado la madrugada de ayer en el túnel que conecta a la estación Viveros con Coyoacán de la Línea 3 del Metro. Ref.4-ciudad, Uni.2, Jor.26, Exc.13

SIN RESPUESTA TRAS LA MUERTE DE ORLANDO. Orlando Jiménez siempre buscó la manera de ganar dinero a través de diversos empleos, una de sus ilusiones era comprarse una moto; sin embargo, esta se vio truncada el pasado 5 de octubre cuando fue atropellado en la autopista México-Toluca, en la alcaldía Cuajimalpa. A 14 días del accidente, sus familiares aun no tiene respuesta sobre lo ocurrido y no hay detenidos o responsables por la muerte del joven de 17 años, por lo que han realizado diversos bloqueos, los cuales prevén retomar esta semana en la zona de Santa Fe, cercana al lugar de los hechos. Sol 28

EL ATENTADO DE ORALIA PÉREZ, ¡A PLENA LUZ DEL DÍA!. El jueves, la Ciudad de México fue testigo de dos atentados a plena luz del día. En uno perdió la vida la abogada _Oralia Pérez Garduño. La Fiscalía General de Justicia confirmó el asesinato por un ataque armado en inmediaciones de las avenida Cuauhtémoc y Viaducto Miguel Alemán, cuando Oralia viajaba en su camioneta. **Uni.2-A**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

UNO TRAS OTRO. Cinco árboles cayeron ayer a lo largo del día en las alcaldías BJ, ÁO, Iztapalapa, Tlalpan y Tláhuac, reportó el Heroico Cuerpo de Bomberos. Personal de la corporación retiró los ejemplares dañados. **Ref, 1, Cd.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

CAMINO NARANJA. La Secretaría de Obras y Servicios de la CDMX plantó 218 mil piezas de cempasúchil en 12 vialidades primarias de la capital, como parte de las actividades por el Día de Muertos. Entre las vialidades intervenidas están Paseo de la Reforma, Viaducto Río Becerra, Renato Leduc, Calzada México-Tenochtitlán, Avenida Chapultepec y Ejército Nacional, entre otras. **Grá, 4.**

YA SIN MEGABACHE. La oquedad que bloqueaba la circulación de la Línea 2 del Trolebús en la Colonia Roma Norte y fue rellenada. REFORMA publicó el viernes que el megabache había sido abierto para reparar una fuga de agua. Ref, 1, Cd.

BLOQUEA TAPIAL TRÁNSITO EN ARCOS DE BELÉN. Aun cuando dejó de utilizarse para la renovación de la Línea 1 del Metro, un tapial causa congestionamientos en la Avenida Arcos de Belén, en el Centro de la CDMX. **Ref, 2, Cd.**

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

RESISTE A OPERATIVOS BASE IRREGULAR DE TAXIS. A pesar de los reportes vecinales y de los constantes operativos para su retiro, una base de taxis irregulares persiste en las inmediaciones de la Puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec, sobre Avenida Paseo de la Reforma. **Ref, 2-4, Cd.**

MÁS MOTOS EN LA CDMX, MÁS ACCIDENTES. Este año, las ventas de motocicletas reportaron un aumento de 13 pro ciento, redundando en el incremento del parque vehicular en la CDMX, donde es más frecuente verlas transitar. **Pre, 10.**

YUTONG VENDE MÁS DE MIL AUTOBUSES, LA MITAD EN CDMX. A través de proyectos con los gobiernos y la industria privada, la automotriz de origen chino Yutong ha vendido un total de mil 68 autobuses eléctricos, híbridos, de gas y diésel desde su llegada al país en 2018. Yutong tiene presencia en ocho ciudades y la capital mexicana es su principal mercado, donde entregó 428 unidades. Uni, 18, A.

PIDE SICT 31 MDP PARA ESTUDIOS DE PREINVERSIÓN. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes solicitó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público poco más de 31 millones de pesos para realizar los estudios de preinversión y elaborar el análisis de costo y beneficio del Tren Ligero Naucalpan-Buenavista. Sol, 1-6, Rep.

TRAZAN NUEVA RUTA FERROVIARIA. La Secretaría Infraestructura, Comunicaciones y Trasportes buscan mediante estudios determinar la viabilidad técnica, económica, legal y ambiental del proyecto Tren Ligero Naucalpan-Buenavista, que aproveche la infraestructura ferroviaria en desuso de la Línea N y los derechos de vía del Ferrocarril de Acámbaro y Ferrocarriles Nacionales. **Sol, 6, Rep.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA

MUJERES PADECEN TRABAS PARA RENTAR. Mujeres en la CDMX sufren discriminación o trabas para acceder a una vivienda en renta o compra, por lo que expertos urgen a que se hagan modificaciones a las leyes y programas sociales de la capital. **Sol, 16, Met.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

PREVENCIÓN ANIMAL. Una jornada de esterilización se llevó a cabo ayer en Milpa Alta. Personal de la PAOT y de asociaciones llevó a cabo 108 cirugías de esterilización en la demarcación. Los procesos fueron realizados a perros y gatos. **Ref, 2, Cd.**

SISTEMA DE AGUAS

DENUNCIAN FALTA DE AGUA EN LA COLONIA ATLAMPA. Las unidades habitacionales de la colonia Atlampa, en la alcaldía Cuauhtémoc, sufren escasez de agua desde hace dos años, pero en septiembre el problema se agudizó y los condóminos deben pagar entre 5 mil 500 y 6 mil pesos por pipas de 40 mil litros que son insuficientes. **Jor, 24, Cap.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE TRABAJO

PEDREGAL DE SANTO DOMINGO, LUGAR DONDE COINCIDIERON ACTIVISMO SOCIAL Y CULTURAL. Con más de 100 mil habitantes, según datos del Inegi, la colonia Pedregal de Santo Domingo, en Coyoacán, es una de las más pobladas y con mayor extensión de alcaldías. Forjada en la lucha popular y el trabajo colectivo de sus fundadores que se sostiene en la preservación de sus áreas comunitarias y culturales. **Jor, 25, Cap.**

"INDENPENDENCIA CON CIERTAS PRESTACIONES", LA PROPUESTA DE PLATAFROMAS PARA TRABAJADORES. A nivel mundial existen diversos modelos para que os trabajadores de plataformas de reparto, transporte y hospedaje logren seguridad social y todos tienen un común denominador: son nuevos esquemas, precisó Nicolás Sánchez, director de Asuntos Públicos de Uber México. Jor, 14.

CDMX TENDRÁ NUEVA NORMA PALRA CUIDADO DE ÁRBOLES. Arboristas y biólogos esperan la entrada en vigor de la nueva norma ambiental para la CDMX que tiene por objetivo actualizar los lineamientos para la poda, derribo y trasplantes de árboles. Esto a fin de que sigan desapareciendo ejemplares en la ciudad debido a las malas prácticas de las alcaldías y el gobierno local. Sol, 17, Met.

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN

DISMINUIR LA DESERCIÓN, PRIMER RETO DEL NUEVO RECTOR DE LA UNAM. Para el nuevo rector de la UACM, Juan Carlos Aguilar Franco, reducir el índice de deserción es uno de los principales retos de su administración, toda vez que 30 por ciento de alumnos de nuevo ingreso abandonan la escuela antes de concluir el primer semestre. Jor, 23, Cd.

SECRETARÍA DE CULTURA

DESFILE DE COLOR. Más de 630 mil personas congregó el Desfile de Alebrijes Monumentales. En el evento, que es organizado por el Museo de Arte Popular, desfilaron 185 figuras, algunas de las cuales fueron fabricadas por artesanos de cartonería de otras entidades. **Ref, 1-6, Cd. Uni, 1 A. Jor. 28. Exc, 1-12, Com. Pre, 1-4, Met.**

ZOMBIS, FANTASMAS, HOMBRES LOBO Y PAYASOS MACABROS TOMAN JUÁREZ. Miles de personas coparon las aceras de la avenida República y Juárez para presenciar la *Marcha Zombi* que partió del Monumento a la Revolución rumbo al Zócalo, donde unos 2 mil devotos del terror se caracterizaron de muertos, fantasmas, licántropos, payasos tenebrosos y otros personajes similares. **Jor, 28. Pre, 5, Met.**

SECRETARÍA DE SALUD

IMPULSAN LA AUTOEXPLORACIÓN EN LUCHA CONTRA CÁNCER DE MAMA. Impulsar la autoexploración entre las mujeres a edades tempranas es fundamental para prevenir el cáncer de mama, indicó Jorge Alfredo Ochoa, director general de Servicios de Salud Pública de la Secretaría de Salud. Exc, 13, Com.

MONTAN MEGATENDEDEROSS PARA VISIBILIZAR DIFICULTADES QUE ENFRENTAN LAS PACIENTES. Mujeres sobrevivientes de cáncer de mama montaron un megatendedero de brasiers en la Glorieta de Mujeres de Luchan, con el objetivo de visibilizar las dificultades que enfrentan las pacientes con cáncer de mama. En el marco del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de mama, el colectivo Tetas y Rayas juntó más de dos mil brasiers para colgarlos alrededor de la antimonumenta para visibilizar esta problemática. Pre, 12, Met. Sol, 16, Met.

ALCALDÍAS

AVANZA EL PROYECTO DE UTOPÍAS EN CUAJIMALPA. El alcalde Carlos Orvañanos recibió la noche del viernes en Cuajimalpa al secretario de Obras y Servicios local, Raúl Basulto, para hablar de un primer proyecto de Unidades de Transformación y Organización para la inclusión y Armonía Social en la demarcación. **Pre, 9, Met.**

SIGUEN TRABAJOS PARA MITIGAR AÑEJA GRIETA. Con el fin de evitar riesgos para la población e inmuebles de una calle afecta por una añeja grieta, la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez, y vecinos de San Lorenzo Tezonco II, acordaron realizar una obra de mitigación y analizaron realizar otros trabajos. **Pre, 6, Met.**

DAN MANITA DE GATO A PANTEONES DE IZTAPALAPA. Los panteones de la alcaldía Iztapalapa están listos, luego de recibir a los miles de visitantes que llegarán durante la próxima conmemoración de Día de Muertos. **Pre, 8, Met.**

REVIVEN LA FERIA DEL MOLE. Una exposición de sabores, una gran variedad de platillos y un viaje a la época prehispánica, es lo que la Feria Nacional del Mole en San Pedro Atocpan, en Milpa Alta, ofrece a sus asistentes luego de las lluvias que hace dos semanas afectaron a los participan tes. **Exc, 12, Com.**